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Ata da 33ª Sessão Ordinária, da 4ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 33ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 4ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 07 DE JUNHO DE 2016 

DVD A32/2016 
 

Aos sete dias do mês de junho de dois mil e dezesseis, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a TRIGÉSIMA TERCEIRA SESSÃO ORDINÁRIA, da Quarta 
Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José 
de Lima (Ailton Lima) – 2º Secretário, Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos 
Ferreira), Almir Roberto Cicote (Cicote) – 1º Secretário, Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) – 3º Secretário, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) – Vice-
Presidente, Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro) – Presidente, Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Evilasio Santana Santos (Bahia) e Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), e secretariada pelos Vereadores Almir Roberto Cicote (Cicote), Ailton José de 
Lima (Ailton Lima), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Luiz Alberto Ferreira de 
Araujo (Luiz Alberto), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa). Às quinze horas e 
oito minutos, o Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) declara aberta a 
sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores Evilasio Santana 
Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Edson de 
Jesus Sardano (Edson Sardano), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) e Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa). APROVADA a Ata da 32ª Sessão Ordinária, realizada 
em 02 de junho de 2016. O Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) registra a 
presença dos alunos da Emeief Coralina Maria de Jesus, acompanhados da professora 
Rita. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 04/16 
(5832) Encaminha mídia digital contendo os editais de licitação 21 a 26 e 28/2016 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]; 481/16 (5906) Encaminha 28/2016, que declara de utilidade pública a 
“Casa Espírita do Evangelho Irmã Marli” [À COMISSÃO DE JUSTIÇA]. SEMASA 112/16 
(5757) Encaminha balancete referente a abril de 2016 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
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ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 13/16 (5855) Encaminha 
cópia do edital de Tomada de Preços 02/2016 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 13/16 (5856) Encaminha 
cópia do edital de Pregão Presencial 36/2016 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 13/16 (5857) Encaminha 
cópia do Edital de Pregão 37/2016 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 13/16 (5905) Encaminha cópia do Edital de 
Pregão Presencial 38/2016 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. CAIXA (6041) Encaminha documento referente 
à celebração do Contrato de Repasse 1026.262-07, convênio que tem por finalidade a 
reforma e modernização do Teatro Conchita de Moraes [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. EXPEDIENTE INTERNO: 
VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) 486/16 (6065) Requerimento de 
informações sobre o valor e quantidade de faixas elevadas para travessia de pedestres 
instaladas no município; 911/13 (6066) Indicação para poda de árvore na Rua Ouricuri, em 
frente ao n. 186, Parque João Ramalho; 837/13 (6068) Indicação para recomposição 
asfáltica na Rua Arujá, no trecho compreendido entre os números 807 a 973, Vila Curuçá; 
2296/13 (6069) Indicação para instalar lombofaixa no trecho compreendido entre os 
números 279 e 346 da Rua Adamantina, Vila Bela Vista. VEREADOR EVILASIO 
SANTANA SANTOS (BAHIA) 380/14 (6081) Indicação para serviços de limpeza e 
capinação em toda extensão da calçada localizada na altura do n. 164 da Rua das 
Oliveiras, Bairro Jardim; 488/16 (6082) Indicação para colocação de placa de logradouro 
na Travessa Maracaibo, localizada entre as Ruas Maracaibo e a Av. Martim Francisco, 
Jardim das Maravilhas; 508/13 (6083) Indicação para realizar estudo técnico no trânsito 
existente no cruzamento das Ruas Argentina e Espanha, Parque das Nações; 79/14 (6084) 
Indicação para remoção da árvore localizada na altura do n. 1130 da Alameda São 
Caetano, Bairro Jardim [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de 
fotos]. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) E DIVERSOS 
VEREADORES 25/16 (6085) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo 
falecimento do Sr. Paulo César de Carvalho, ocorrido no último dia 04 [JUSTIFICADO pelo 
Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia)]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EDSON DE 
JESUS SARDANO (EDSON SARDANO). VEREADORA ELISABETE TONOBOHN 
SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 1372/13 (6071) Indicação para realizar 
ligação de água na Rua Maranhão, Bairro Cidade São Jorge; 408/15 (6072) Requerimento 
ao Comandante do 41º Batalhão para rondas ostensivas na Rua Altas, das 6:00h às 8:00h, 
com intensificação no entorno da EMEIEF Prof. Júlio Nunes Nogueira, Jardim do Estádio; 
1094/13 (6073) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão para rondas ostensivas na 
Av. Utinga e imediações, Jardim Utinga; 1923/13 (6074) Indicação para manutenção do 
canteiro central localizado na altura do n. 619 da Av. André Ramalho, Parque João 
Ramalho; 1093/13 (6075) Indicação para efetuar pavimentação asfáltica ao longo da Rua 
Celestino Henrique Fernandes, Vila Palmares. VEREADOR CARLOS ROBERTO 
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FERREIRA (CARLOS FERREIRA) 1201/14 (6134) Indicação para serviços de limpeza e 
capinação em áreas de terrenos localizados na Rua Tipuana, Jardim Cipreste; 3370/13 
(6135) Indicação para reparos no asfalto da Rua Freire de Andrade, Jardim Vila Rica; 
1423/13 (6136) Indicação para implantação de direção de mão única de direção em trecho 
da Rua Cisplatina, Jardim Ipanema; 1423/13 (6137) Indicação para implantar lombofaixa 
na altura do n. 2118 da Rua Cisplatina, Jardim Ipanema. VEREADOR ALMIR ROBERTO 
CICOTE (CICOTE) 903/13 (6114) Requerimento de informações sobre o déficit de vagas 
para alunos na faixa etário de zero a três anos de idade na rede pública municipal; 3335/13 
(6115) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão para intensificação das rondas 
policiais em todo Parque Novo Oratório, em especial na Rua Basileia e adjacências; 
2728/13 (6116) Indicação para melhorias na sinalização horizontal e vertical em toda 
extensão da Rua Adelmar Tavares, Vila Tibiriçá; 2728/13 (6117) Indicação para implantar 
lombofaixa na Rua Adelmar Tavares, altura do n. 261, Vila Tibiriçá; 112/15 (6118) 
Indicação para limpeza e capinação do canteiro localizado entre as Ruas Caraguatatuba e 
Guaiauna, Parque Jaçatuba [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR 
APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 192/15 (6128) Requerimento ao 
Comandante do 41º Batalhão para policiamento ostensivo na Rua Dona Nina Zanotto e 
adjacências, Jardim Las Vegas; 2566/13 (6129) Indicação para serviços de capinação, 
limpeza, desratização e desinsetização do terreno localizado entre a Av. Quierós Filho e a 
Rua Giovani Gronchi, Vila Progresso; 1254/14 (6130) Indicação para efetuar operação tapa 
buracos na Rua Guapira, em frente ao n. 47, Vila Progresso; 2589/13 (6131) Indicação 
para reforço na pintura de sinalização de solo e faixa de pedestres na Av. Pedro Américo, 
em frente ao n. 629, Vila Homero Thon. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO 
(EDSON SARDANO) 1317/13 (6058) Requerimento de informações a respeito dos 
materiais de uso contínuo, como lancetas para diabéticos, que estão faltando na rede 
pública de saúde do município; 806/13 (6059) Indicação para instalação de semáforo para 
travessia de pedestres na Rua Irlanda com Av. das Nações, Parque Capuava; 2318/13 
(6060) Indicação para fiscalização de trânsito na Rua Escorpião, Vila Guiomar, com vistas 
ao estacionamento irregular de veículos; 1617/13 (6061) Requerimento de informações a 
respeito do transporte adaptado no município; 556/13 (6062) Requerimento encaminhando 
abaixo-assinado dos moradores, que solicitam a instalação de passagem elevada de 
pedestres e sinalização vertical e horizontal no cruzamento das Ruas Álvaro Anes e 
Abernésia [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR EDUARDO 
MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 651/15 (6063) Indicação para reparos 
no sistema de drenagem na Rua Alfenas, Vila Bela Vista; 485/16 (6064) Requerimento ao 
Governador do Estado de São Paulo de serviços urgentes de manutenção do prédio da 
E.E. Doutor Carlos Garcia, localizada na Rua Sidnei n. 760, Utinga; 83/13 (6138) 
Requerimento de informações referentes à Emenda Modificativa n. 130 ao Projeto de Lei 
48/13, a qual destina recursos para a manutenção do alambrado da Rua Rio Claro, Bairro 
Camilópolis. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 2744/13 
(6096) Requerimento à Diretoria Regional da Eletropaulo de substituição de dois braços de 
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madeira existentes no poste da Estação Transformadora situada na Rua Vilna, entre os 
números 371 e 385, Vila Matarazzo. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ 
MONTORO FILHO – MONTORINHO) 113/13 (6046) Indicação para limpeza de terreno 
público localizado na Av. Valentim Magalhães, entre os números 830 e 860, Vila Guarani; 
985/13 (6047) Indicação para, em caráter de urgência, manutenção da rede de esgoto da 
viela localizada na altura do n. 1083 da Rua Massaranduba, Parque João Ramalho; 113/13 
(6048) Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos moradores da Av. Valentim 
Magalhães e região, Condomínio Maracanã, que solicitam instalação de faixa elevada para 
travessia de pedestres – lombofaixa na altura do n. 2467 da referida avenida; 1347/13 
(6049) Indicação para instalação de corrimão na Travessa Trezentos, da Rua Ipiranga, 
Parque João Ramalho, assim como estudos para revitalização do logradouro; 483/16 
(6050) Indicação para, em caráter de urgência, manutenção da rede de esgoto da Rua 
Juma, Parque João Ramalho, assim como estudos para revitalização do logradouro. 
VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 1956/13 (6126) 
Indicação para implantação de lombofaixa no cruzamento da Rua Ingá com Rua Carijós, 
altura do n. 3047, altura do posto de saúde do Jardim Alvorada. VEREADORES LUIZ 
ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO), EDUARDO MARCHIORI LEITE 
DA SILVA (EDUARDO LEITE), ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE 
TONOBOHN SIRAQUE), FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) E JOSÉ 
MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 1267/13 (6125) 
Requerimento de informações sobre a lombofaixa instalada na Rua Mirandópolis, nas 
proximidades da EMEIEF José Maria Sestilio Mattei e da Creche Professora Elisabete 
Lilian Piccininn. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 
1489/13 (6086) Indicação para implantação de faixa elevada para travessia de pedestres 
na Rua Osório de Almeida, Jardim Itapoan; 489/16 (6087) Indicação para reparos e 
reativação do reservatório de água instalado na Rua Marquês de Caravelas, Vila Guiomar; 
85/14 (6088) Indicação para revitalização da Praça Júlio Dantas; 2357/13 (6089) 
Requerimento reiterando pedido de informações e providências necessárias para conter o 
desbarrancamento de terra em frente ao n. 90 da Rua Imbuia, Vila Sacadura Cabral 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de vídeo]. VEREADOR LUIZ 
ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) E DIVERSOS VEREADORES 487/16 
(6090) Moção de Apoio aos professores da rede estadual de ensino, em sua reivindicação 
de reajuste do piso salarial da categoria, o cumprimento da data-base e a realização de 
concursos públicos para os cargos de Professor I e II, Diretor de Escola e Supervisor de 
Ensino [JUSTIFICADA pelo Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias)]. 
VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 2418/13 
(6097) Indicação para instalação de bueiros e bocas-de-lobo visando a melhorar o 
escoamento de águas pluviais na Alameda Sebastião do Amaral, Vila Tibiriçá; 437/13 
(6098) Indicação para operação tapa-buraco e manutenção de via na Rua Gunnar Vingren, 
altura dos números 445 e 449, Parque Marajoara; 1167/13 (6099) Indicação para operação 
tapa-buraco e manutenção de via na Rua Daniel Berg, altura do n. 515, São Jorge; 
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2418/13 (6100) Indicação para recapeamento e nivelamento asfáltico na Alameda 
Sebastião do Amaral, Vila Tibiriçá; 1373/13 (6101) Requerimento de informações sobre a 
previsão de ampliação de galerias de águas pluviais na confluência da Rua Sara Zirlis e 
Avenida Dom Pedro I, Vila Lutécia. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE 
CASTRO) 484/16 (6051) Indicação para rebaixamento de guia da calçada para acesso a 
cadeirante no cruzamento da Rua Ibraúna com Avenida Áurea, Jardim Utinga; 484/16 
(6052) Indicação para restauração da faixa de pedestre localizada na Avenida Áurea com 
Rua Ibraúna; 484/16 (6053) Indicação para poda de seis árvores localizadas na Rua 
Ibraúna e Avenida Áurea, Jardim Utinga; 1604/13 (6054) Requerimento à Eletropaulo de 
limpeza e capinação do terreno localizado na Rua Bela Vista, Sítio dos Vianas, de 
propriedade da distribuidora energética; 171/14 (6055) Indicação para poda da árvore 
localizada na Rua Alexandria, altura do n. 211, Jardim Utinga. VEREADOR GERALDO 
APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 909/13 (6102) Indicação para operação 
tapa-buraco na Rua Pereira Coutinho, altura do n. 170, Vila Apiaí; 548/13 (6103) Indicação 
para manutenção na Rua das Hortências, entre os números 1391 e 1385, Jardim do 
Estádio; 853/14 (6104) Indicação para operação tapa-buraco na Rua Cabreúva, defronte 
ao n. 197, Vila Clarice; 493/16 (6105) Indicação para revisão nas placas de identificação 
das ruas do Jardim Santo Antônio de Pádua, com CEP 09111-840, que constam como 
Jardim Marek. VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 
E DIVERSOS VEREADORES 25/16 (6106) Requerimento visando a inserir em Ata Voto 
de Pesar pelo falecimento do Sr. Milton Silva de Jesus, ocorrido em 04 de junho de 2016. 
VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 1392/13 (6109) Indicação 
para urgente poda da árvore existente na altura do n. 540 da Rua dos Eucaliptos, Vila Alto 
de Santo André; 164/16 (6110) Indicação para urgente poda da árvore existente na altura 
do n. 52 da Travessa Utrillo, Vila Assunção; 1006/13 (6111) Indicação para urgente poda 
da árvore existente na altura do n. 562 da Rua Pio XII, Vila Suíça; 3613/13 (6112) 
Indicação para manutenção da iluminação pública na Rua Assunção, Utinga; 1122/13 
(6113) Indicação para tapar buracos no asfalto defronte ao n. 884 da Avenida Dom Pedro I, 
Vila América; 495/16 (6119) PLCM 80/16, visando à aplicação de multas par os praticantes 
de trotes contra o SAMU – Serviço de Assistência Médica de Urgência, e dá outras 
providências [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E DE SAÚDE]; 496/16 (6120) PDL 03/2016, 
objetivando a outorga de Título de Cidadão Honorário do Município de Santo André para a 
Sra. Soraia André César [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E DE EDUCAÇÃO] 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de vídeo]. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI). 
VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 1083/13 (6121) 
Indicação para colocação de abrigo em parada de ônibus já existente na Rua dos Cocais, 
próximo ao n. 1584, Jardim Aclimação; 2357/13 (6122) Indicação para recapeamento 
asfáltico na Rua Imbuía n. 90, no entorno dos Blocos L, M e N, Vila Sacadura Cabral; 
1147/13 (6123) Indicação para colocação de redutor de velocidade, tipo lombofaixa, na 
Rua dos Ciprestes, defronte ao n. 1314, Jardim Irene. VEREADOR FRANCISCO DUARTE 
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DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) E DIVERSOS VEREADORES 497/16 (6133) Moção de 
Apoio aos trabalhadores metalúrgicos da Karmann-Ghia do Brasil. VEREADOR ANTONIO 
RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 491/16 (6092) Indicação para poda de 
rebaixamento em árvores localizadas na Rua Duarte da Costa, Vila João Ramalho; 492/16 
(6093) Indicação para manutenção e reparos na extensão das ruas São Benedito, Tucano, 
São Silvestre, São Diogo e Princesa Leopoldina, Jardim Rio Pequeno, Parque Andreense; 
3048/13 (6094) Indicação para instalação de suporte, braço e luminária nos postes de 
iluminação pública localizados na Rua Hamurabi, próximo ao Bloco 92, da CDHU, Núcleo 
Lamartine, Jardim Santo André; 1440/13 (6095) Indicação para revitalização da Praça dos 
Compositores, sita na Rua Noel Rosa, Parque Novo Oratório [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO 
LAGOA) E DIVERSOS VEREADORES 490/16 (6091) Requerimento visando a inserir em 
Ata Voto de Congratulações com o Instituto Centro de Memória & Atualidades pela 
organização do Seminário Internacional “A Justa Rebeldia das Mulheres na América Latina 
e Caribe” [JUSTIFICADO pelo Vereador Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa)]. 
VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 163/14 (6077) 
Requerimento de informações sobre processos de revisão de valores cobrados a maior no 
carnê do IPTU 2016 para milhares de munícipes; 3467/13 (6078) Indicação para notificar o 
proprietário do terreno sito na Rua do Guaçu n. 100, Jardim Utinga, a promover melhorias 
em seu imóvel, em conformidade com a legislação municipal vigente; 80/13 (6080) 
Indicação para implantação de semáforo na Estrada do Pedroso, próximo ao Mercado 
Supervizinho, Jardim Santo André; 494/16 (6108) Requerimento de informações sobre 
contratação de empresa que atualmente realiza serviços de telemarketing ativo às 
residências na cidade, com a finalidade de divulgar plano de governo, tal qual Orçamento 
Participativo neste Município [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR 
ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) E DIVERSOS VEREADORES 
487/16 (6076) Moção de Apoio às reivindicações das entidades de Magistério – 
Apampesp, Apase e Udemo, que lutam por educação de qualidade e salários dignos ao 
Magistério do estado de São Paulo [JUSTIFICADA pelo Vereador Antonio de Jesus 
Barbosa (Toninho de Jesus)]. Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas e as 
Moções e os Requerimentos foram destinados para o final da Ordem do Dia. Às 
16h12min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [DEM PMB PSB SDD PSD PV PPS PT 
PTB PRB PMN]. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE) – Incialmente 
comenta que vários países estão em busca de cidades para fazer sua sede de treinamento 
para se preparar para os jogos das Olimpíadas, bem como os profissionais de imprensa 
visam à facilidade de locomoção da sua delegação. Fala ainda que através de contato do 
Vice-Governador Márcio França teve oportunidade de coordenar visita da delegação 
japonesa, hoje, no Estádio Bruno José Daniel, que veio verificar as instalações do local 
para que durante as Olimpíadas o Japão possa se hospedar em nossa cidade. Finaliza 
parabenizando a Secretária de Esportes que acompanhou essa visita e cumprimenta o 
Governador Geraldo Alckmin, que forneceu toda verba necessária para a reforma do 
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Estádio Bruno Daniel e, assim, ter condições de receber a delegação japonesa. 
VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) – Informa que apresentou 
projeto de lei no dia de hoje com a proposta de aplicar multa para pessoas irresponsáveis 
que ligam para o SAMU passando trote, chegando ao ponto de o serviço ir até o local e 
não existir a ocorrência, o que prejudica a demanda do SAMU. Em seguida, registra que 
apresentou projeto de decreto-legislativo para concessão do Título de Cidadão Andreense 
para a Sra. Soraia André César, judoca da cidade de São Paulo, que, desde 1988, vive na 
cidade de Santo André. Registra, ainda, que apresentou propositura que trata da 
segurança no município, pois como Sargento da Polícia Militar viu muitos companheiros de 
trabalho morrer no exercício da profissão e fala que a população precisa valorizar cada vez 
mais esses profissionais que trabalham diuturnamente para defender o cidadão de bem. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO). 
VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) – Agradece a 
dona Edna de Brito, que ligou em seu gabinete e disse que acompanha as sessões todas 
as terças e quintas-feiras pela TV. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ 
MONTORO FILHO – MONTORINHO) – Diz que a 14ª reunião plenária do Orçamento 
Participativo será no Bairro Condomínio Maracanã, hoje, às 19:00h, e comenta que está 
acompanhando muitas reuniões, em que o Prefeito Carlos Grana tem prestado contas 
sobre o que já foi feito e o que pretende fazer. Lembra que já participava das reuniões do 
saudoso Celso Daniel, com uma forma de governar para a cidade do futuro. Convida a 
todos para participar das reuniões, um momento importante para ouvir as manifestações 
da população com as reivindicações de cada região. Fala sobre necessidade de reforma 
na Estação Utinga e um cidadão fez colocações muito assertivas sobre as dificuldades 
naquela região, com alto índice de criminalidade. Comenta que havia uma promessa de 
obras nas estações, com verba do Governo do Estado e apoio da Prefeitura, mas nada 
ainda foi feito. Fala sobre obras na Travessa da Paz, no Núcleo dos Ciganos, com mais de 
três mil famílias, além dos haitianos que ali residem. Diz que as emendas serão atendidas 
entre os meses de junho e julho, inclusive no que tange às entidades. Finaliza dizendo que 
em breve estará trabalhando pela reeleição do seu candidato a prefeito, bem como para o 
seu mandato, mas que já realiza seu trabalho junto à população. VEREADOR LUIZ 
ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Inicia fazendo apresentação de 
vídeo sobre a Praça Júlio Dantas, que está abandonada e necessita de urgente 
revitalização – capinação, retirada de entulho, conserto dos equipamentos de academia, 
manutenção em geral, inclusive presença de biólogo para cuidar das árvores frutíferas, 
além de solução do problema de iluminação para proporcionar sensação de segurança às 
pessoas. Comenta requerimento de informações sobre a Emeief Carolina Maria de Jesus, 
na Cata Preta, que ficou dois dias sem aula por falta de água. Fala que a Sabesp encerrou 
os estudos de reavaliação junto ao Semasa, para equacionar a questão da dívida da água, 
e, por falta de acordo, o Semasa continua devendo à Sabesp quase R$3 bilhões e a 
cidade sofre com a falta de água constante, sendo que o sistema Cantareira está com 
muita água para suprir toda região do ABC. VEREADOR MARCOS RODRIGUES 
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PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) – Inicia cumprimentando o Sr. Sidnei Zucatelli que 
acompanha os trabalhos desta Casa, pela TV e muitas vezes também pessoalmente, que 
classifica como exemplo de cidadania. Comenta que ontem, na Avenida Dom Pedro I, Vila 
Luzita, todos foram surpreendidos por uma forte chuva, cuja tempestade repentina causou 
estragos nesta cidade e também nas cidades vizinhas, sendo que, especificamente na 
Avenida Dom Pedro I, a situação foi de caos e desesperadora. Registra que esse problema 
se arrasta, há décadas, e alerta para a necessidade de solucionar o problema, que se 
arrasta ao longo de diversas gestões de diversos partidos. Faz exibição de vídeo 
mostrando a força e rapidez da água que desce pela Rua Sara Zirlis, que invadiu o 
comércio e as casas locais e fala que já apresentou solicitações de ampliação das galerias 
de águas pluviais. Solicita também limpeza dos bueiros e bocas-de-lobo, porém, salienta 
que é necessária intervenção nas tubulações, de forma incisiva e ampla, nos moldes do 
que foi feito na região próxima ao Largo da Vila Luzita. Registra sua admiração pela Sra. 
Sandra Carrel, comerciante, exemplo de dedicação àquele bairro. Comenta situação 
terrível de desmoronamento em função da grande quantidade de água, na Alameda 
Sebastião do Amaral e na Rua Bougival, ambas na Vila Tibiriçá, que necessita de 
intervenção da Defesa Civil. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. MARCOS RODRIGUES 
PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI). VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO 
(EDSON SARDANO) – Fala que não quer se deixar levar pela maré de pessimismo e 
violência que vivemos, hoje, e fala da grande tristeza ao ver o noticiário com crimes cada 
vez mais hediondos, envolvendo crianças cada vez mais jovens. Cita episódio envolvendo 
um menino de 10 anos, onde todos querem discutir a ação do policial, porém, considera 
gritante o fato de ser uma criança de 10 anos roubando um carro, com seu comparsa de 
11 anos, e também casos de estupro coletivo ou estupro individual, além de inúmeros 
casos de corrupção. Reflete sobre o tipo de sociedade e mundo em que vivemos e sobre o 
legado que será deixado. Defende que os culpados sejam punidos, porém, manifesta 
preocupação com o mundo que vivemos e espera que dia 02 de outubro seja o começo de 
um novo mundo, nova sociedade e nova realidade. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO). VEREADOR ANTONIO DE JESUS 
BARBOSA (TONINHO DE JESUS) – Sobre a questão do IPTU, que ensejou requerimento 
de diversos contribuintes de aferição dos valores reais do imposto, lembra que, em 22 de 
fevereiro, o secretário Carlos Granado esteve nesta Casa falando que em quatro meses o 
problema seria resolvido, porém, até agora, não foi solucionado, ninguém sabe quanto e 
quando terão de pagar e, por isso, apresentou requerimento de informações, porque, 
diante da demora, se preocupa com a possibilidade de o contribuinte ter de pagar o 
imposto deste ano junto com o imposto do próximo ano. Com relação à Construtora 
Brookfield, comenta que fez requerimento de informações, porém, o Prefeito pediu mais 30 
dias para resposta. Fala que há diversas famílias que adquiriram seu imóvel e estão 
aguardando pela entrega, que está atrasada, tampouco foram feitas as contrapartidas 
prometidas. Espera que o Prefeito seja mais rigoroso com a construtora, exigindo que 
cumpra o compromisso que assumiu. Às 16h57min, passa-se à ORDEM DO DIA, com a 
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presença dos Vereadores Evilasio Santana Santos (Bahia), Carlos Roberto Ferreira 
(Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano 
(Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), José Francisco de 
Araujo (José de Araujo), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues 
Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Francisco 
Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). 
Registrada também a presença do Vereador Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg). ITEM 1º - Discussão ADIADA e votação do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 
18/16, protocolo 004218, referente ao PROJETO DE LEI CM 130/13, que dispõe sobre o 
sistema de cobrança por tempo fracionado nos estacionamentos particulares do município 
de Santo André. PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 
1.342/95 - quorum: M.A. p/ rej. Pela ordem, o Vereador Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) fala que esse projeto é inconstitucional. Lembra que, em 2001, teve um 
projeto semelhante que, embora o Prefeito tenha sancionado, a Febraban ingressou com 
ação na Justiça com pedido de liminar e a lei não foi colocada em prática. Lembra que 
outros vereadores apresentaram o mesmo projeto e ele não tramitou. Sugere que a Casa 
discuta o assunto, porque depois o projeto é vetado e isso causa constrangimento. 
Registra que votará pela derrubada do veto, porém, acredita que isso ensejará uma ADIn. 
Finaliza lembrando que o projeto não foi colocado em discussão, pois falta manifestação 
da Comissão. Pela ordem, o Vereador José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho) lembra que o projeto é de sua iniciativa, mas concorda com a manutenção do 
veto do Prefeito. Entende que a iniciativa não cabe a esta Casa, porém, entregou a íntegra 
do projeto a um deputado federal que fará virar lei no Congresso Nacional, pois o projeto 
tem efeito positivo diante de barbaridades que acontecem nos estacionamentos de 
veículos. Fala que a advogada da direção nacional dos estacionamentos veio falar com o 
Prefeito sobre o veto, avisando que ingressaria novamente na Justiça contra o projeto. 
Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) registra que quando 
está em votação das Comissões, não pode ser usada a palavra, que enquanto a Comissão 
não exarar o parecer, não pode ser aberta a palavra aos vereadores. O Presidente Edson 
de Jesus Sardano (Edson Sardano) informa que os vereadores alegaram questão de 
ordem, porém, não se tratava de questão de ordem. [Parecer verbal: Comissão de 
Justiça – Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), favorável; Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), favorável; Evilasio Santana Santos (Bahia), favorável.] [MANTIDO 
O VETO POR ONZE VOTOS FAVORÁVEIS: Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos 
Ferreira), Almir Roberto Cicote (Cicote), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), 
José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio Rodrigues da 
Silva (Tonho Lagoa), QUATRO VOTOS CONTRÁRIOS: Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Luiz Zacarias de Araujo 
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Filho (Luiz Zacarias) e Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) E DUAS 
ABSTENÇÕES: Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) e Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus); ausentes: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) e Ronaldo de 
Castro (Ronaldo de Castro)]. ITEM 2º - Discussão ADIADA e votação do VETO TOTAL ao 
Autógrafo nº 16/16, protocolo 004198, referente ao PROJETO DE LEI CM 36/14, que 
dispõe sobre a implantação mediante convênio do Programa Municipal denominado 
“Centro Dia do Idoso – Viva a Melhor Idade”. PENDENTE de parecer da Comissão de 
JUSTIÇA. PROCESSO N.º 257/14 - quorum: M.A. p/ rej. [Parecer verbal: Comissão de 
Justiça – Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), contrário; Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), contrário; Evilasio Santana Santos (Bahia), contrário.] [REJEITADO 
O VETO POR DEZESSETE VOTOS CONTRÁRIOS: Evilasio Santana Santos (Bahia), 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira 
(Carlos Ferreira), Almir Roberto Cicote (Cicote), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José 
Montoro Filho – Montorinho), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos 
Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausentes: Ailton José de 
Lima (Ailton Lima), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Luiz Alberto 
Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) e Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro)] [Declaração de 
voto: Evilasio Santana Santos (Bahia) e Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari)]. ITEM 3º - Discussão ADIADA e votação do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 
17/16, protocolo 004197, referente ao PROJETO DE LEI CM 96/14, que dispõe sobre a 
instalação de telefone com linha direta à Ouvidoria Municipal em todas as unidades de 
saúde sob gestão do município. PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. 
PROCESSO N.º 740/14 - quorum: M.A. p/ rej. [Parecer verbal: Comissão de Justiça – 
Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), contrário; Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), contrário; Evilasio Santana Santos (Bahia), contrário.] [Em discussão: 
LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS)] [MANTIDO O VETO POR 
CINCO VOTOS FAVORÁVEIS: José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro 
Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), 
Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) E 
OITO VOTOS CONTRÁRIOS: Evilasio Santana Santos (Bahia), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Luiz Zacarias de Araujo 
Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) e Antonio de 
Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausentes: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos 
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Ferreira), Almir Roberto Cicote (Cicote), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), 
Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz 
Alberto) e Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro)]. ITEM 4º - Discussão ADIADA e 
votação do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 20/16, protocolo 004219, referente ao 
PROJETO DE LEI CM 88/15, que dispõe sobre a reserva de percentual mínimo de alvarás 
de permissão para exploração do serviço de transporte individual de passageiros, 
mediante submissão a procedimento licitatório e utilização de veículos adaptados para 
pessoas com deficiência - PCD. PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. 
PROCESSO N.º 1.154/12 - quorum: M.A. p/ rej. [Parecer verbal: Comissão de Justiça – 
Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), contrário; Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), contrário; Evilasio Santana Santos (Bahia), contrário.] ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI). 
[Em discussão: EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO)] ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO). [MANTIDO O 
VETO POR QUATRO VOTOS FAVORÁVEIS: José Francisco de Araujo (José de Araujo), 
José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano) e Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) E OITO VOTOS 
CONTRÁRIOS: Evilasio Santana Santos (Bahia), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. 
Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus); ausentes: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Elisabete Tonobohn 
Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Almir 
Roberto Cicote (Cicote), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Eduardo Marchiori 
Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Luiz 
Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) e Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro)]. ITEM 
5º - Discussão ADIADA e votação do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 21/16, protocolo 
004217, referente ao PROJETO DE LEI CM 121/15, que dispõe sobre assentos 
reservados para uso preferencial, a mulheres, idosos, obesos e pessoas portadoras de 
deficiência física, nos transportes públicos coletivos deste município. PENDENTE de 
parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 1.379/99 - quorum: M.A. p/ rej. 
[Parecer verbal: Comissão de Justiça – Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), 
contrário; Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), contrário; Evilasio Santana Santos 
(Bahia), contrário.] [MANTIDO O VETO POR CINCO VOTOS FAVORÁVEIS: José 
Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), SEIS VOTOS 
CONTRÁRIOS: Evilasio Santana Santos (Bahia), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. 
Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) e Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo) E UMA ABSTENÇÃO: Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de 
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Jesus); ausentes: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª 
Bete Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Almir Roberto Cicote 
(Cicote), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Luiz Alberto Ferreira 
de Araujo (Luiz Alberto) e Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro)]. Pela ordem, o 
Vereador Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) requer a retirada do protocolo 
5717, sendo deferida pelo Presidente. Pela ordem, o Vereador José Francisco de Araujo 
(José de Araujo) requer a retirada do protocolo 5711, sendo deferida pelo Presidente. 
Protocolo 5617 – Requerimento de audiência pública referente ao PL 21/2016, do 
Executivo, sobre a Lei de Diretrizes Orçamentárias [APROVADO]. O Presidente Edson de 
Jesus Sardano (Edson Sardano) informa que a data da audiência foi alterada para 16 de 
junho. APROVADOS, em bloco, as moções os requerimentos lidos no Pequeno 
Expediente da presente sessão, bem como os protocolos lidos no Pequeno Expediente da 
30ª Sessão Ordinária, da 31ª Sessão Ordinária e da 32ª Sessão Ordinária, que dependem 
de deliberação do Plenário, com exceção dos Protocolos 6054, de autoria do Vereador 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), 6065, 5813, 5581, 5580, 5681, 5680 e 5679, de 
autoria do Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima), 6115, 6114, 5799, 5700, 5800 e 
5797, de autoria do Vereador Almir Roberto Cicote (Cicote), 5836, de autoria do Vereador 
Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), e 5607 e 5618, de autoria da Vereadora 
Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), que foram REJEITADOS, em virtude 
da ausência dos autores, e do Protocolo 5543, de autoria do Vereador Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano), que não foi apreciado. Quando da aprovação dos Protocolos 
5721, 5722, 5573, 6085 e 6106, Votos de Pesar, observou-se um minuto de silêncio em 
homenagem póstuma. Às 17h46min, passa-se à EXPLICAÇÃO PESSOAL: VEREADOR 
EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Inicialmente fala que 
através de indicações e emendas procurou de diversas formas viabilizar a intervenção e 
está na expectativa de que nos próximos dias se concretize a manutenção do alambrado 
de terreno de propriedade da Petrobrás, na Rua Rio Claro, Bairro Camilópolis. Em seguida, 
registra que apresentou emenda parlamentar, em 2013, destinando recursos para o 
referido conserto, na época do então Secretário de Obras Paulinho Serra, e a população 
ficou aguardando que a emenda fosse atendida e recentemente recebeu carta de 
moradora dizendo que mais uma vez aconteceu assalto na rua e os assaltantes usaram o 
local para fugir. Informa, em seguida, que esteve reunido com a equipe de Governo e lhe 
foi prometido que no início do mês de junho o serviço será executado. Fala também que 
fez reunião com moradores e comerciantes do Bairro Camilópolis e adjacências para 
discutir a questão da segurança pública, oportunidade em que foram pensadas diversas 
ações para melhorar a qualidade de vida na região, sendo uma delas a de mudar a 
iluminação pública com instalação de lâmpadas de LED nas principais vias, bem como 
implantação de câmera de vídeo na Rua Leonilda. Agradece o Prefeito, pois as medidas 
foram realizadas. Finaliza dizendo que muitas outras ações precisam ser tomadas na 
região, mas que a Administração vem fazendo sua parte, porém, o Governo do Estado 
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também precisa tomar medidas mais efetivas para melhorar a segurança pública no 
Município de Santo André. Pela ordem, o Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia) invoca 
o art. 94, do Regimento Interno, e inicia parabenizando o Vereador Eduardo Leite pelas 
reivindicações, pois também mora naquela região e sabe dos problemas de criminalidade 
na Rua Rio Claro e ruas adjacentes. Sugere fazer um remanejamento de emendas com o 
Vereador Eduardo Leite para aumentar a segurança naquele local. Finaliza conclamando o 
Executivo a ajudar as pessoas daquela região a terem mais tranquilidade. Aparte: Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite). ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO 
SANTANA SANTOS (BAHIA). VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON 
SARDANO) – Fala que tratará da questão da segurança também abordada pelo Vereador 
Eduardo Leite de maneira inteligente, com visão ampla e que transcende a questão 
partidária. Comenta que, por ser coronel da Polícia Militar, muitos o veem como lobista da 
Polícia Militar, o que pode ser comprovado em toda sua carreira, na qual tinha grande 
prestígio, podendo fazer carreira voltada para outras esferas, e largou tudo atendendo a 
convite do então prefeito Celso Daniel e ser secretário de Segurança Municipal, para 
atender ao munícipe. Lamenta que às vezes suas sugestões sejam criticadas, por 
desagradar algumas corporações. Registra que pensa com a cabeça do cidadão que 
precisa de policiamento e não com a cabeça de partido ou da PM, pois se coloca no lugar 
das pessoas e, por isso, defende alguns projetos, como o da Operação Delegada, mas 
sempre visando ao bem-estar do povo, a quem deve respeito e satisfação. Deixa claro que 
não joga a responsabilidade da segurança ao Prefeito, cujas responsabilidades estão 
descritas na Constituição, porém, não admite que isso seja usado para não fazer nada, 
pois, em Santo André, hoje a leniência impera, com comércio ambulante, mato, sujeira, 
pois isso tudo gera crime, e ações da Prefeitura como a instalação de alambrado, a 
instalação ou manutenção na iluminação, capinação, pavimentação asfáltica, tudo isso vai 
ajudar na segurança, inclusive o Prefeito se reunindo com o Comandante da PM e com o 
Delegado de Polícia a fim de transmitir os anseios dos munícipes também ajudará. 
Lamenta que os assuntos de segurança tratados no Orçamento Participativo não sejam 
levados à Polícia Militar, nem à Polícia Civil, porque as instâncias não se comunicam, 
sendo que muita coisa pode ser feita, em respeito às pessoas e em nome de uma gestão 
abrangente. Fala que vivemos uma cidade sem regras, abandonada nas posturas 
fiscalizatórias, onde barulho, arruaça, bailes funks e drogas acontecem desenfreadamente. 
Não defende o autoritarismo, mas que haja regra e ordem. Nada mais havendo a tratar, o 
Presidente Evilasio Santana Santos (Bahia) declara encerrada a presente sessão, às 
dezoito horas e treze minutos. Eu, Meyri Eloisa Pincerato, Encarregada do Setor de 
Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e achada conforme, segue assinada pela 
Presidência e pelas Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a 
esta. 
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